

respectueux et soumis, ils seront une source de délices pour le cœur de leurs pères et mères ; plus tard, ils se montreront époux chrétiens, pleins de tendresse pour leur épouse, pleins de charité et de soins pour leurs propres enfants ; en même temps, ils seront des citoyens aussi exemplaires que pacifiques, des patriotes dévoués au bien de leur patrie. Au contraire, si l'instruction religieuse fait défaut, vous n'aurez sous les yeux que des mauvais fils, des époux scandaleux, des pères sans entrailles et bourreaux de leurs enfants, des citoyens qui sèmeront le désordre partout, en se livrant aux plus mauvaises passions, en se faisant les suppôts des plus pernicieuses doctrines vomies par l'enfer.

Nous allons démontrer ce contraste frappant par des faits qui devraient rester gravés dans l'esprit de tous les pères et mères. Nous allons commencer par faire voir les avantages d'une éducation solidement religieuse et chrétienne.

Le vertueux Tobie apprend à son fils, dès sa plus tendre enfance, à respecter Dieu et tout ce qui tient à la religion. Il lui apprend, avec le même empressement, à respecter ses parents, à garder, à l'égard de tous les hommes, la plus stricte et la plus rigoureuse probité. Il lui enseigne aussi à exercer la compassion à l'égard de ceux qui souffrent, et la charité envers les pauvres ; et surtout, il lui recommande, avec instance, de plus craindre le péché que la mort. Enfin, il l'exhorte fortement à prendre toujours, dans toutes ses entreprises importantes, les conseils de personnes sages et prudentes. Voilà les leçons de Tobie à son fils. Voici maintenant quels sont, dans la conduite du fils, les fruits précieux de ces leçons admirables. Pendant toute sa longue et très heureuse vie, le digne fils de ce digne père se fait admirer par sa